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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 9. Sitzung des Ortsrates Schleptrup 
vom 13.03.2014 

Reiter- und Schützenstübchen, Stiegeweg 71 , 49565 Bramsche 
TOP 1 bis 10 gemeinsam mit den Ortsräten Engter, Kalkriese, Lappenstuhl und der 

Ortsvorsteherin Evinghausen. 
 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Karl-Georg Görtemöller  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Frau Angelika Determann  
Herr Dirk Fisse  
Herr Manfred Hatke  
Frau Carmen Jörke  
Herr Manfred Tapken  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Ulrich Vegesack  
Herr Karl Ernst Bartke  
Herr Matthias Benz  
Frau Katrin von Dreele  

Sonstiges Mitglied gem. § 7 (3) HS 
Herr Werner Ballmann  

Gäste 
Herr Herbert Bockstiegel  

Verwaltung 
Herr Wolfgang Furche nur während gemeinsamer Sitzung TOP 1 bis 

TOP 10 anwesend 
Herr LSBD Hartmut Greife  
Herr ESTR Ulrich Willems nur während gemeinsamer Sitzung TOP 1 bis 

TOP 10 anwesend 

Protokollführerin 
Frau Melanie Schmitz  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Dr. Ralf Jungblut  
 
 
Beginn: 18:00 Ende: 20:40 
 
Tagesordnung: 
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 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
Beschlussfähigkeit 

  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Wahl / Bestimmung einer / eines Nachfolgerin/s 
für Helmut Bei der Kellen als Sprecherin/s u. Sit-
zungsvorsitzende/n der Ortsräte des Kirchspiels 
Engter 

  

 4   Genehmigung der Niederschrift der gemeinsamen 
Sitzung vom 31.01.2013 

  

 5   Erörterungen und Empfehlungen über gemein-
same Angelegenheiten - Sitzungstermine 

  

 6   Kurzvortrag der Stadtverwaltung zur Kindergar-
tensituation im Kirchspiel Engter 

  

 7   Verkehrssituation an der L 87 u. Fahrradwegsi-
tuation im Kirchspiel Engter 

  

 8   Umwelttag   

 9   Kurzvortrag von "Rat und Tat" zur aktuellen Situa-
tion u. zu den Ideen u. Initiativen in den Arbeits-
gruppen 

  

 10   Einwohnerfragestunde   

 11   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
Beschlussfähigkeit 

  

 12   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 13   Mandatsniederlegung im Ortsrat Schleptrup - 
Nachrücker Herr Karl Ernst Bartke 

WP 11-
16/483 

 

 14   Verpflichtung des neuen Ortsratsmitgliedes Karl-
Ernst Bartke 

  

 15   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
17.12.2013 

  

 16   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 17   Einwohnerfragestunde   

 18   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Schleptrup 

  

 19   Aufstellung der dritten Bank im OT Schleptrup   

 19.1   Umwelttag   

 19.2   Wohnbebauung in Schleptrup   

 19.3   Informationsveranstaltung des Ortsrates zur Flur-
neuordnung 

  

 20   Beantwortung von Anfragen   

 21   Anfragen und Anregungen   

 22   Einwohnerfragestunde   
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TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

und Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Bei der Kellen begrüßt alle Anwesenden und weist auf eine Unterschriftenliste des 
Fördervereins der Niels-Stensen-Klinken hin, auf der die Anwesenden mit Ihrer Unterschrift 
von der Möglichkeit Gebrauch machen können, sich gegen die geplante Schließung des 
Krankenhauses auszusprechen. 
 
OBM Bei der Kellen begrüßt die Ortsbürgermeister und die Ortsratsmitglieder der Ortsräte 
des Kirchspiels und bittet die OBM um Feststellung der Beschlussfähigkeit ihrer Ortsräte. 
ORM Rothert fehlt entschuldigt. ORM Decker nimmt ab TOP 4 an der Sitzung teil. 
Die jeweiligen Ortsräte sind beschlussfähig. 
ORM Witt bittet für die CDU-Fraktion Engter den TOP 3 auf TOP 2 vorzuziehen. 
 
 
 
 
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Die CDU-Fraktion des OR Engter stellt einen Antrag den Vorsitzenden für die gemeinsame 
Sitzung nicht für die Dauer der gesamten Wahlperiode neu festzulegen, sondern den Vorsitz 
jährlich wechseln zu lassen. 
 
OBM Görtemöller meldet sich zu Wort und berichtet, dass die OBM und die Ortsvorsteherin 
Evinghausen im Vorfeld vereinbart haben, das Amt für den Rest der Wahlperiode zu verge-
ben und Änderungen bezüglich der Handhabe erst in der nächsten Wahlperiode Berücksich-
tigung finden sollen. 
 
OBM Bei der Kellen nimmt dieses als Anregung für die folgende Wahlperiode ab 2016 zur 
Kenntnis. 
 
 
 
 
 
TOP  3 Wahl / Bestimmung einer / eines Nachfolgerin/s 

für Helmut Bei der Kellen als Sprecherin/s u. 
Sitzungsvorsitzende/n der Ortsräte des Kirch-
spiels Engter 

 

 
OBM Bei der Kellen bedankt sich für die gute Zusammenarbeit der OR in den gemeinsamen 
Sitzungen und bittet um Wahl eines Nachfolgers für den Sitzungsvorsitz 
OBM Görtemöller bedankt sich bei OBM Bei der Kellen für den Sitzungsvorsitz der letzten 22 
Jahre und schlägt als neue Vorsitzende OBMin Marewitz vor. 
OBM Bei der Kellen lässt über diesen Vorschlag abstimmen. 
 

Abstimmungsergebnis :   einstimmig 
 
4 Enthaltungen 
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OBM Marewitz übernimmt die Leitung der weiteren Sitzung und bedankt sich für das ihr ent-
gegengebrachte Vertrauen. 
 
 
 
 
 
TOP  4 Genehmigung der Niederschrift der gemeinsa-

men Sitzung vom 31.01.2013 
 

 
Das Protokoll der gemeinsamen Sitzung vom 31.01.2013 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
 
 
 
TOP  5 Erörterungen und Empfehlungen über gemein-

same Angelegenheiten - Sitzungstermine 
 

 
OBMin Marewitz gibt folgende Termine bekannt: 
Der Festausschuss trifft sich zur Planung des Seniorennachmittages am 24.03.2014 um 
19.30 Uhr in der Gaststätte Schwöppe. Sie bittet um rege Beteilung. 
 
Für die Durchführung der diesjährigen Feuerwehrübung, der Bepflanzung der Kübel am 
Friedhof und den Volkstrauertag ist in diesem Jahr der Ortsrat Kalkriese zuständig.  
Im Jahr 2015 wird dieses vom Ortsrat Lappenstuhl erledigt und 2016 seitens des Ortsrates 
Schleptrup. 
 
 
 
 
 
 
TOP  6 Kurzvortrag der Stadtverwaltung zur Kindergar-

tensituation im Kirchspiel Engter 
 

 
OBMin Marewitz gibt zur Darstellung der Kindergartensituation im Kirchspiel Engter das Wort 
an Herrn Furche. 
Herr Furche hält einen Kurzvortrag zur Kindergartensituation in Engter und Lappenstuhl und 
verdeutlicht diese an belastbaren Zahlen und stellt realistische Prognosen.  
Im Rahmen der Anmeldewoche in den Kindergärten wurde deutlich, dass die Zahl der an-
gemeldeten Kinder in etwa mit der des letzten Jahres vergleichbar sei, in diesem Jahr aller-
dings vermehrt Kinder unter 3 Jahren angemeldet wurden. 
Er weist daraufhin, dass durch die Bildung einer Krippengruppe in Engter und der Verlänge-
rung der Anmietung eines Raumes von der Siedlergemeinschaft in Lappenstuhl die notwen-
digen Plätze für die unter 3-jährigen zur Verfügung stehen werden und voraussichtlich alle 
angemeldeten Kinder einen entsprechenden Platz erhalten. 
Eine Übersicht des verwendeten Zahlenmaterials wird dem Protokoll beigefügt. 
 
Es entsteht eine kurze Diskussion über die Bildung einer Krippengruppe in Engter im Zu-
sammenhang mit dem Umbau der bisherigen Schule zum Kindergarten sowie des Platz-
mangels für eine weitere Gruppe in Lappenstuhl. 
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TOP  7 Verkehrssituation an der L 87 u. Fahrradwegsi-

tuation im Kirchspiel Engter 
 

 
Ortsvorsteherin Bruning beschreibt in einem kurzen Vortrag die Verkehrssituation an der L 
87. Nach den Veränderungen auf der Bad Essener Strecke sei festzustellen, dass die Stre-
cke von Engter nach Evinghausen vermehrt von Motorradfahrern genutzt wird. Sie berichtet, 
dass sie sich im letzten Jahr um eine mögliche Präsenz der Polizei und in Gesprächen um 
Lärmmessungen und um die Aufstellungen von Bannern gekümmert habe. In wieweit Mass-
nahmen möglich sind und umgesetzt werden können, um auch die Strecke von Engter nach 
Evinghausen unattraktiver zu machen, bleibt abzuwarten. Sie hat am 19.03.2014 einen Ter-
min mit Landtagsabgeordneten vereinbart und wird dort diese Problematik sowie die Not-
wendigkeit eines Radwegebaus an dieser Strecke darstellen. 
ESTR Willems nimmt Bezug auf die Unfallstatistik und weist daraufhin, dass mögliche Ver-
änderungen im Rahmen der tagenden Verkehrskommission geprüft werden sollen. 
Bezüglich des Radwegbaus bringt LSBD Greife ein, dass für das Projekt des Baus eines 
Radweges an dieser Strecke das Land zuständig sei und hierfür auch die Kosten trage. Die 
Maßnahme stehe auf Platz 5 der Prioritätenliste des Landes. 
ORM Bublitz weist in diesem Zusammenhang auf den noch fehlenden Lückenschluss des 
Radweges im Bereich Lappenstuhl auf der Strecke zwischen Vörden und Engter hin. 
Es erfolgt eine kurze Diskussion über Lautstärke und Geschwindigkeit der Motorräder und 
ein Aufruf an die Polizei, Kontrollen bezüglich der zugelassenen Dezibel-Werte und der Be-
triebserlaubnisse der Motorräder durchzuführen. 
 
 
 
 
 
TOP  8 Umwelttag  
 
OBMin Marewitz berichtet, dass in diesem Jahr bezüglich des Umwelttages keine Zusam-
menarbeit mit der Grundschule Engter stattfinden wird. 
OBM Görtemöller bringt hierzu ein, dass ein Umwelttag seitens der AwiGo am 28.03 und 
29.03. unterstützt wird. Jeder Ortsrat solle in seiner anschließenden Sitzung über eine mögli-
che Teilnahme separat entscheiden. 
 
 
 
 
 
TOP  9 Kurzvortrag von "Rat und Tat" zur aktuellen 

Situation u. zu den Ideen u. Initiativen in den 
Arbeitsgruppen 

 

 
Herr Nowak hält einen kurzen Vortrag über die Tätigkeit von "Rat und Tat" und berichtet über 
die Ergebnisse aus den Arbeitsgruppen. 
Es soll ein Kirchspieltreff für Senioren gebildet werden, in dem sich die Senioren des Kirch-
spiels ein bis zweimal wöchentlich treffen können und für sie wichtige Themen besprechen, 
sowie auch Informationsveranstaltungen in diesem Rahmen stattfinden lassen. Die Interes-
sen und Belange der Senioren im Kirchspiel sollen durch einen vierseitigen Fragebogen ab-
gefragt werden, um dann gezielte Informationen anbieten zu können. 
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TOP  10 Einwohnerfragestunde  
 
Herr Bockstiegel weist noch einmal darauf hin, dass die geplante Radwegführung im Bereich 
der Bramscher Allee aus seiner Sicht nur auf der Südseite möglich ist. Desweiteren bittet er, 
die Radwegführung auf dem Schleptruper bzw. Engter Kirchweg zu berücksichtigen. Hier 
sind aufgrund der bestehenden 30 Zone die Schilder für die Benutzung des Radweges ent-
fernt worden und macht somit im Bereich des Hauses der Familie Bei der Kellen einen Sei-
tenwechsel notwendig. 
 
Ein Mitglied des OR Engter weist auf die geplante Bepflanzung seitens des Wasserverban-
des an der Schützenplatzkurve an der L 87 hin. Hier sei dann eine Überschaubarkeit nicht 
mehr gegeben. 
LSBD Greife will sich hierzu erkundigen. 
 
 
OBMin Marewitz schließt die Sitzung um 19.20 Uhr. 
 
 
 
 
 
TOP  11 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

und Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Görtemöller stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfahigkeit des Orts-
rates fest. 
ORM Jungblut fehlt entschuldigt. 
 
 
 
 
 
TOP  12 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
OBM Görtemöller schlägt vor, die Tagesordnung um den TOP "Umwelttag" und "Wohnbe-
bauung in Schleptrup" zu erweitern. 
 

Abstimmungsergebnis :   einstimmig 
 
 
 
 
 
TOP  13 Mandatsniederlegung im Ortsrat Schleptrup - 

Nachrücker Herr Karl Ernst Bartke 
WP 11-16/483 

 
Die Vorlage WP 11-16/483 wird einstimmig angenommen.  
ORM Bartke nimmt an der Sitzung teil. 
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TOP  14 Verpflichtung des neuen Ortsratsmitgliedes 
Karl-Ernst Bartke 

 

 
OBM Görtemöller verpflichtet das neue ORM Bartke. 
 
 
 
 
 
TOP  15 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

17.12.2013 
 

 
Das Protokoll der Sitzung vom 17.12.2013 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
 
 
 
TOP  16 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Görtemöller berichtet, dass er den Ortsrat bei verschiedenen Veranstaltungen und Fei-
erlichkeiten im OT Schleptrup vertreten hat. 
 
Er berichtet über: 
 

 Die Teilnahme an den Jahreshauptversammlungen des Schützenvereins Schleptrup, 
des Reitervereins und des TuS Engter. 

 Die Besichtigung der am Dorfplatz stehenden Bäume. Aufgrund dessen wurde er sei-
tens der Familie Lahrmann angesprochen. Hier sei die bei Pflanzung zugesicherte 
Beschneidung notwendig. Zudem seien die dortigen Gullis oft mit Laub verstopft. 

 die Flurneuordnung. Da die notwendigen Gelder erst im nächsten Jahr zur Verfügung 
stehen, kann mit dem Straßenausbau erst im nächsten Jahr begonnen werden. Es 
waren Gespräche zwischen Flurneuordnungsvorstandsvorsitzenden, einigen Grund-
stückseigentumern sowie dem GLGN geplant gewesen, im Zusammenhang mit den 
von der Stadt gewünschen Anpflanzungen, ohne den restlichen Vorstand der Flur-
neuordnung und die Mitarbeiter der Stadt miteinzubeziehen. 

 die Ausgaben seiner Verfügungsmittel. 
 
 
 
 
 
TOP  17 Einwohnerfragestunde  
 
Herr Voßkamp berichtet über die Ergebnisse des Flurbereinigungsverfahrens und fragt den 
Ortsrat, ob seitens des Ortsrates Interesse an einer separaten Informationsveranstaltung für 
den Ortsrat besteht. 
 
Herr Vor dem Berge berichtet, dass im Rahmen des Flurbereinigungsverfahren ein Graben 
geplant sei, der durch die Grundstücke einiger Anlieger gehe, die bislang noch nicht gefragt 
worden seien und weist daraufhin, dass die Stellen einiger Grenzsteine nicht passen. Er bit-
tet die Verwaltung um Prüfung der Lage der Grenzsteine. 
 
Herr Bockstiegel bemängelt, dass ihm die Möglichkeit zur Abgabe einer Stellungnahme zur 
Niederlegung seines Ortsratsmandates nicht gewährt wurde. Er habe nicht, wie es in der 
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Vorlage stehe, aus persönlichen Gründen sein Mandat niedergelegt, sondern aufgrund der 
Tatsache, dass der Ortsrat über die Planung des Industrie- und Gewerbegebietes in 
Schleptrup nicht informiert wurde. 
 
 
 
 
TOP  18 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Schleptrup 
 

 
Die Sportfördermittel in Höhe von 800,00 EUR  werden wie folgt vergeben: 
 
TuS Engter 450,00 EUR 
Schützenverein Schleptrup 150,00 EUR 
Reiterverein Schleptrup 200,00 EUR 
 

Abstimmungsergebnis :   einstimmig 
 
Ferienspaß 
OBM Görtemöller berichtet, dass im Rahmen des Ferienspaßes ein Tag bei der Baumschule 
Igel geplant sei. 
 

Abstimmung über 100,00 EUR 
Abstimmungsergebnis :   einstimmig 

 
Pflege des Jubiläumssteins 
 

Abstimmung über 100,00 EUR 
Abstimmungsergebnis :   einstimmig 

 
 
 
 
 
 
TOP  19 Aufstellung der dritten Bank im OT Schleptrup  
 
ORM Tapken schlägt vor, die dritte Bank auf dem Dorfplatz bei der Familie Lahrmann aufzu-
stellen. 
 

Abstimmungsergebnis :   einstimmig 
 
Für die mögliche Aufstellung einer Tisch-Bank-Kombination am Mittelpunkt des Landkreises 
auf dem Grundstück von Herrn Splinter sollte bis zur nächsten Sitzung mit dem Eigentümer 
gesprochen werden. 
 
 
 
 
 
TOP  19.1 Umwelttag  
 
Bezüglich der Teilnahme am diesjährigen Umwelttag und der nur noch kurzen Vorberei-
tungszeit beschließt der Ortsrat, eine Veranstaltung im kleinen Rahmen in Zusammenarbeit 
mit Vereinen und Verbänden unter Teilnahme der Ortsratmitglieder durchzuführen. 
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Abstimmungsergebnis :   einstimmig 

 
 
 
 
 
TOP  19.2 Wohnbebauung in Schleptrup  
 
OBM Görtemöller berichtet über die rege Bautätigkeit in anderen Ortsteilen und fragt den 
Ortsrat, ob Interesse besteht, Möglichkeiten zu suchen, um die Bautätigkeit im OT 
Schleptrup anzuregen. Er könne sich hier den Bereich Zur Stuckwiese und Heidedamm vor-
stellen. 
 
LSBD Greife trägt dazu vor, dass in diesen Bereichen die Werte der DIN 18005 (Schall-
schutz im Städtebau) am Tag und in der Nacht deutlich überschritten seien. Es sei städte-
baulich nicht zu begründen, ausgerechnet an diesen Stellen neue Baugebiete auszuweisen, 
wenn die Stadt Bramsche gleichzeitig über genügend Flächen verfüge, auf denen die Pla-
nung von Wohnbauflächen konfliktfrei im Hinblick auf Verkehrslärm möglich sei. Er stellt die 
Frage, inwiefern nicht die möglichen Flächen, z. B. westlich des Stiegeweges, die im Flä-
chennutzungsplan zur Bebauung ausgewiesen sind, in Betracht gezogen werden. 
 
OBM Görtemöller bringt ein, dass, solange die Finanzierung des Ausbaus des Stiegeweges 
nicht geklärt ist, Abstand gehalten werden solle von der Schaffung einer weiteren Problema-
tik durch neue Eigentümer bzw. Anlieger. 
LSBD Greife stellt klar, dass ein Ausbau des Stiegeweges beitragsrechtlich von der Verwal-
tung genauso gehandhabt werde, wie in anderen Bereichen. Die Anlieger seien zu 90 % an 
den Kosten der endgültigen Herstellung zu beteiligen. 
 
ORM Ballmann gibt zu Bedenken, dass die Bautätigkeit in Bramsche als Ganzes gesehen 
werden müsse und schon viel für das Kirchspiel im Bereich Engter getan worden sei. 
 
Der Ortsrat beschliesst einstimmig, den Flächennutzungsplan für den Bereich Schleptrup 
einzusehen und nach Einsichtnahme die Diskussion fortzuführen. 
 
 
 
 
 
TOP  19.3 Informationsveranstaltung des Ortsrates zur 

Flurneuordnung 
 

 
Informationsveranstaltung des Ortsrates zur Flurneuordnung, wie von Herrn Voßkamp in der 
Einwohnerfragestunde angeboten.   
 

Abstimmungsergebnis :   einstimmig 
 
 
 
 
 
TOP  20 Beantwortung von Anfragen  
 
Der Ortsrat wird Vorschläge sammeln, wo die Skateranlage und der Basketballkorb aufge-
stellt werden können. 
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LSBD Greife bringt ein, dass eine kurzfristige Aufstellung durch den Betriebshof nach Klä-
rung der Standortfrage auch in Absprache mit dem OBM erfolgen kann, und nicht bis zur 
nächsten Sitzung abgewartet werden muss. 
 
 
 
 
 
TOP  21 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Fisse gibt zu Bedenken, dass bei der Anschaffung einer Tisch-Bank-Kombination für 
den Platz am Mittelpunkt des Landkreises auch an die Anschaffungen für die Sackgassen 
wie z.B. in der Neulandstrasse gedacht werden sollte. 
 
 
 
 
 
TOP  22 Einwohnerfragestunde  
 
Herr Voßkamp bittet zu klären, ob es möglich sei, die Inschrift auf dem Gedenkstein nachzu-
zeichnen. 
 
Desweiteren bittet er zu überdenken, ob eine Tisch-Bank-Kombination am Ende der Straße 
Eschweg aufgestellt werden könne, mit einem Hinweis, dass sich auf dem Grundstück von 
Herrn Splinter der Mittelpunkt des Landkreises Osnabrück befinde. 
 
Herr Lahrmann fragt, warum die Bepflanzung am Dorfplatz nicht wie vereinbart beschnitten 
wurde. 
LSBD Greife sichert eine Prüfung der möglichen Beschneidung zu, 
 
 
OBM Görtemöller schließt die Sitzung um 20.40 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Höltermann Karl-Georg Görtemöller Melanie Schmitz 
Bürgermeisterin Vorsitzende Protokollführer 
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